

Castro mejoró en el Índice de Calidad de Vida Urbana

La capital chilota, única comuna chilota considerada en la medición, pasó del nivel bajo a medio bajo en el último estudio. Actores locales analizaron el resultado de este trabajo de la Cámara Chilena de la Construcción y la Pontificia Universidad Católica.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Entre las 22 comunas que mejoraron en el análisis nacional se encuentra Castro en la última entrega del Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU). De esa forma, la capital chilota pasó del nivel bajo a medio bajo, en el reporte preparado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC).

En 99 de un total de 346 comunas se aplicó este análisis basado en variables como vivienda y entorno, salud y medio ambiente, condiciones socioculturales, ambientes de negocios, condiciones laborales y conectividad y movilidad. Estas dimensiones tras ponderarse entregan el índice que va desde alto, medio alto, medio bajo y bajo.

De esta forma, el índice reflejó que de las 99 consideradas, 19 se encuentran en nivel alto, 18 en medio alto, 23 en medio bajo -en este nivel está Castro- y 30 en el bajo.

La comuna del Gamboa está considerada entre las intermedias; es decir, aquellas con menos de 250 mil habitantes. En comparación

“Sin duda, es importante subir en este estudio de calidad de vida; según los parámetros, hemos mejorado”.

Julio Candia, presidente de la Cámara de Comercio, Industrias y Turismo de Castro.



LOS PALAFITOS SON UNA POSTAL NO SOLO DE CASTRO, SINO QUE DE TODO CHILOÉ.

con el índice de 2021, cinco de ocho comunas que estaban en el índice bajo mejoraron y ahora están en medio bajo: Osorno, Copiapó, Linares, La Calera y Castro.

El alcalde Juan Eduardo Vera (indep. de Chile Vamos), indicó que “sin lugar a dudas, que es una gran señal que nuestra comuna va por el camino correcto, poco a poco se va consolidando Castro, poco a poco vamos avanzando y que en este estudio se demuestre que Castro avanza, sigue mejorando sus condiciones, significa que vamos transitando por el camino que nos hemos trazado”.

Además, el jefe comunal señaló que “estamos muy contentos, muy satisfechos; Castro hoy en día sigue siendo una ciudad, una comuna que es admirada, es una ciudad, una comuna que sigue recibiendo reconocimientos nacionales a internacionales, y todas esas cosas no son producto de la casualidad, son producto de que se está haciendo un trabajo responsable que va entregando poco a poco los resultados que nos hemos propuesto en nuestra gestión”.



VISTA AÉREA DE LA ZONA CÉNTRICA DE LA CIUDAD.

Por su parte, Julio Candia, presidente de la Cámara de Comercio, Industrias y Turismo de Castro, sostuvo que, “sin lugar a dudas, es importante subir en este estudio de calidad de vida urbana, hay una percepción del visitante (turista) y otra de los usuarios que viven aquí, por lo que según los parámetros

hemos mejorado”.

Igualmente, comentó que “siempre es bueno tener estas lecturas que hace que las ciudades se esmeren por mejorar, con parques, orden, limpieza, iluminación, servicios, entre otros, y creo que eso lo tenemos; una muestra son las calles O'Higgins y San Martín, un proyecto recién terminado”.

22

comunas del país experimentaron un avance en comparación con el 2021.

tros hemos mejorado”.

Igualmente, comentó que “siempre es bueno tener estas lecturas que hace que las ciudades se esmeren por mejorar, con parques, orden, limpieza, iluminación, servicios, entre otros, y creo que eso lo tenemos; una muestra son las calles O'Higgins y San Martín, un proyecto recién terminado”.

CRÍTICA

Una visión crítica tiene Paola Domich, presidenta de la Unión Comunal de Juntas

VARIABLES

El índice -según se indicó- mide y compara en términos relativos la calidad de vida urbana de comunas y ciudades en Chile, a partir de variables referidas a seis dimensiones que expresan el estado de situación en la provisión de bienes y servicios públicos y privados a la población y sus correspondientes impactos socio-territoriales, tanto a escala de ciudades intermedias como de escala metropolitana.

de Vecinos de Castro, quien aseguró que en muchas variables analizadas la comuna va de mal en peor como en conectividad y salud.

Las listas de espera en materia de salud, los sistemas de urgencia colapsados y aún no tener claridad sobre el proyecto del nuevo hospital son solo algunos de los ejemplos que la dirigente citó como elementos que bajan los niveles de calidad de vida.

Otro de los puntos en los que hizo hincapié la líder social fue la conectividad, dando cuenta que es otro elemento que va a la baja debido a los “tacos que se viven en la ciudad todos los días, porque el *bypass* (entrada en funcionamiento de un tramo del proyecto que actualmente está paralizado) no sirvió de mucho, además de la falta de recorridos de microbuses de la locomoción colectiva y el alto precio que hay que pagar para moverse en la ciudad”.

Pero no solo fueron críticas, ya que también la dirigente afirmó que se está “avanzando en materia de vivienda”, con la entrega de casas y la organización de comités habitacionales para postulación a nuevos proyectos. Eso sí, evidenció que “aún quedan cosas pendientes”.